

## BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, reparando además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieran publica también suplementos.

## Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

# LA INFORMACION

## SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . . . Plas. 1'50  
Provincias, trimestre . . . . . « 5 00  
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos.  
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PERIODICO DE LA TARDE

## EL ACTO DE HOY

### CÁDIZ Y LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

#### NOBLEZA OBLIGA

Tiene lugar hoy la manifestación con que el pueblo de Cádiz, que en día de zozobras é inquietudes, en la forma correcta y comedida, con que siempre ha procedido en todos los actos de su historia, pedía con justicia y con razón sobrada, comprendiendo así sus intereses y poniendo de relieve sus legítimas aspiraciones la aprobación del entonces proyecto de ley sobre Comunicaciones Marítimas, quiere hacer patente su regocijo por el éxito conseguido y su testimonio de gratitud hácia los poderes públicos y sus dignos representantes, por la rectitud con que han procedido en asunto de tan vital interés.

No repetiremos aquí lo que días pasados, á raíz de ser un hecho la adjudicación á la Compañía Trasatlántica, decíamos sobre lo que significaba para Cádiz el acto de la concesión citada.

Buena prueba de ello se dará hoy por todos los gaditanos, que acudiendo como un solo cuerpo á formar parte integrante de la manifestación que se realiza, demostrarán una vez mas su nunca desmentida hidalguía y lo mucho que consideran á la Compañía Trasatlántica, base de vida y sostenimiento para este Cádiz tan noble y tan bello, abatido hoy por causas que son independientes del esfuerzo y de la voluntad de sus habitantes.

Esos tres aspectos tiene la manifestación de hoy: gratitud, regocijo y afecto hacia una Empresa que con sus iniciativas y sus trabajos lleva la tranquilidad y la vida, y con ellas la ventura, al seno de numerosísimas familias de todas las clases sociales, particularmente de la obrera, que siempre tienen en sus labios una bendición para las ilustres personalidades que la integran, particularmente para los dos ilustres Jefes de la misma, los Excelentísimos Sres. Marqués de Comillas y don Joaquín Rodríguez Guerra, que seguramente, dados los sentimientos que son su norma,

recibirán en el día de hoy, con la gratitud del pueblo de Cádiz, una de las mas inmensas satisfacciones de su vida, cual es la de la evidencia de haber contribuido al bien de sus semejantes.

Muy de todas veras nos asociamos nosotros al acto de hoy, y recibamos nuestra enhorabuena y felicitación, á más del pueblo de Cádiz y la Compañía Trasatlántica, nuestro ilustre huésped el Excmo. Sr. Barón de Satrustegui, que, por la coincidencia de encontrarse entre nosotros actualmente, será encargado de llevar á sus dignos compañeros del Consejo de la poderosa Empresa Naval, el testimonio patente de la satisfacción y de la gratitud vivísima que experimentamos en estos momentos todos los gaditanos.

#### CUMPLIENDO UN ACUERDO

Cumpliendo el acuerdo municipal de la última sesión, una comisión del excelentísimo Ayuntamiento fué ayer al Gobierno civil para testimoniar al representante del Gobierno la satisfacción del pueblo de Cádiz por haberse adjudicado á la Compañía Trasatlántica el servicio de Comunicaciones Marítimas.

El Sr. Gobernador agradeció mucho el acto que realizaba el Municipio gaditano y dijo transmitiría con sumo gusto al Gobierno de S. M. esas manifestaciones de gratitud del pueblo de Cádiz que él recibía con legítimo y noble orgullo.

La representación del municipio gaditano pasó después á la delegación de la Compañía Trasatlántica en la que esperaban los señores Barón de Satrustegui y don Joaquín Rodríguez Guerra, presidente el primero del consejo de administración y delegado, el segundo en Cádiz.

Pasaron al hermeso salón de actos del piso principal, y el Sr. Rivas felicitó á los dignos representantes de la Compañía Trasatlántica en nombre del pueblo de Cádiz por habersele adjudicado el servicio de comunicaciones marítimas que, engrandeciendo á la patria, habrá de reportar inmensos beneficios á esta región.

El Sr. barón de Satrustegui, como presidente del Consejo de la Compañía, recogió el elocuente saludo del señor Ri-

vas para agradecer las frases de elogios que se habrán dirigido á la Trasatlántica.

El Sr. Rodríguez Guerra, con emoción grandísima que no podía ocultar, por su gaditanismo experimentaba en aquel momento una de las mayores satisfacciones de su vida, consagrada al trabajo inmenso de laborar por Cádiz y por la Compañía Trasatlántica unidas por aspiraciones iguales, dijo, que después de lo expresado por quien tiene en la Compañía autoridad superior á la suya, tan solo le restaba afirmar, ratificándolo, el gran cariño que el señor Barón de Satrustegui siente por Cádiz y sus anhelos porque surja el engrandecimiento de esta hermosa bahía gaditana, expresando que esos ideales constituyen también la aspiración del Sr. Marqués de Comillas, y sus esperanzas de ver el puerto gaditano rico y paderoso como se merece.

Por la tarde á las cuatro y media estuvieron en el Ayuntamiento el señor Barón de Satrustegui y el señor delegado de la Compañía Trasatlántica don Joaquín Rodríguez Guerra, para devolver la visita que una comisión del Ayuntamiento le había hecho esta mañana.

No había llegado á la alcaldía el señor del Toro y fueron recibidos por el secretario don Francisco de Pró en el despacho del primer teniente don Ramón Rivas.

Hoy por la mañana á las once estuvo en el Ayuntamiento el Gobernador Civil para devolver la visita que ayer le hizo la comisión del Municipio.

#### CRUELDAD FEMEINA

Viena: La «Gaceta de Belgrado» dá cuenta de un interesante drama que se ha desarrollado en Zaboya, pequeña aldea de Servia y que demuestra hasta qué punto el orgullo puede llevar á una mujer hasta la más terrible crueldad.

Dos jóvenes de Zaboya, llamados Ignatich y Netchich, usaban locamente enamorados de la hermosa Sotsia.

Los dos muchachos, que fueron en otro tiempo amigos como hermanos, tuvieron serias riñas por disputarse el amor de la linda chicuela, y llegaron á ser enemigos irreconciliables.

Sotsia, por su parte, algunas veces parecía inclinarse á Ignatich, otras á Netchich, y nunca acababa de decidirse formalmente por ninguno de los dos, limitándose á acrecentar en ambos con sus coqueterías la fascinación y el delirio amoroso.

Finalmente la bella desdefiosa citó á los dos enamorados á una hora misma en la florida margen del río Morava, cuyas aguas están heladas todavía en este tiempo.

Acudieron puntualmente Netchich é Ignatich, á la cita, y Sotsia les manifestó que en aquel mismo instante iba á resolver, echándolo á la suerte, á cual de

ambos enamorados entregaría definitivamente su corazón,

Los dos manifestaron anhelosos que estaban dispuestos á aceptar cuantas pruebas su amorosa tirana les impusiera, por duras que fuesen.

—Elegiré—dijo Sotsia—al que resista durante más tiempo la frialdad de las aguas del río.

Apenas pronunciada esta sentencia, Ignatich y Netchich lanzáronse heroicamente al Morava y nadaron nadaron...

Era una fiera competencia, que la hermosísima Sotsia aplaudía desde la orilla con sus lindas manitas.

A las tres horas de nadar, Ignatich no pudo resistir más tiempo y, perdiendo el conocimiento, cayó al fondo del río, del cual ha sido extraído después su cadáver.

Netchich, horrorizado, trató de auxiliar á su rival; pero le fué imposible.

Las fuerzas le faltaban, él mismo iba ya á dejarse arrastrar por la corriente.

Y saltó á tierra. Satsia, sonriente, como si nada hubiera sucedido, se acercó á otorgar la palma de la victoria al amante vencedor.

Netchich la rechazó indignado.

La crueldad había acabado por transformar el amor en odio.

La exaltación popular ha sido tal, que Sotria ha tenido que salir de Zaboya para no exponerse á ser «yachada» por sus convecinos.

#### NOTICIAS DIVERSAS

##### Navegación.

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Alfonso XIII» llegó el jueves 14 á Bilbao.

El «Manuel Calvo» salió el miércoles 13 de New York para Habana.

El «Buenos Aires» salió el miércoles de Colón para Curacao.

Se ha recibido en la Alcaldía una carta del aviador Mr. Ch. Hang, proponiendo al Sr. Alcalde venir á Cádiz, para verificar algunas ascensiones en su aeroplano.

Mr. Ch. Hang ha efectuado algunas en Barcelona y Valencia, siendo de esta última desde donde escribe.

La carta ha sido entregada al Sr. Presidente de la Comisión de fiestas D. Ramón Rivas, quien estudiará el asunto para ver si es factible de dar en Cádiz este espectáculo, conocido ya en las principales poblaciones de España.

Esta tarde, de 3 á 5, en el Parque Genovés, y por la noche de 9 á 11 en la plaza de la Constitución, darán conciertos las bandas militares, asociándose al júbilo general producido por la adjudicación de los servicios marítimos á la Trasatlántica.

